


[Login](#) [Únete](#)
[Ingresar con Facebook](#)

[Portada](#) / [Noticias](#) / [Ejercicio de terremoto en Puerto Rico](#)

Última Hora

Clasificados clasificados pr

Vehículos

Bienes raíces

Empleos

Shoppers *shop.pr*

Noticias

Política

Seguridad

Calidad de vida

Ciencia y tecnología

Clima

Caza Noticias

Mundo Raro

Internacionales

Negocios

Actualidad

Noticias








Recomendar
45


Twitter
33


0

8 de octubre de 2014
 1:15 p.m.
 Modificado: 5:08 p.m.
 Calidad de vida

Imprimir   

Ejercicio de terremoto en Puerto Rico

*Instan a inscribirse y participar en el 'Gran shakeout' para saber qué hacer en caso de un sismo. **Videos***

8 de octubre de 2014

1:15 p.m. Modificado: 5:08 p.m. Calidad de vida

Ejercicio de terremoto en Puerto Rico

*Instan a inscribirse y participar en el 'Gran shakeout' para saber qué hacer en caso de un sismo. **Videos***

Por Sara Del Valle Hernández / Sara.delvalle@grfmedia.com



Instan a registrarse y participar en el ejercicio de simulacro de terremoto del jueves 16 de octubre, que busca que las personas internalicen el protocolo de agarrarse, cubrirse y sujetarse en medio de un terremoto. (Archivo)

¿Sabe usted qué hacer en caso de un terremoto? ¿Ya tiene delineado un plan de emergencia con su familia y sus compañeros de trabajo?

Estas y otras preguntas son las que varias agencias gubernamentales y privadas esperan que los ciudadanos se hagan el próximo jueves, 16 de octubre, a las 10:16 a.m., cuando la Isla participe por tercera ocasión consecutiva del ejercicio internacional de terremotos bautizado como "[El gran shakeout de Puerto Rico](#)".

Durante el simulacro, se busca que las personas internalicen el protocolo de agarrarse, cubrirse y sujetarse en medio de un terremoto.

De la misma forma, se recalcará la necesidad de tener un plan familiar de contingencia en el que se esboce qué se hará después de ocurrido el terremoto.

"Ese día (el 16 de octubre) vamos a tener el ejercicio del 'Shakeout' que consta de simular un terremoto a las 10:16 de la mañana en Puerto Rico y donde todas las personas, en el sitio que estén deben buscar un sitio donde se puedan agachar, cubrirse y sujetarse. ¿Qué es lo que buscamos y lo que nosotros queremos? Lo que pretendemos es que todas las personas, no importan donde estén, internalicen y hagan el ejercicio mental de que si en ese momento estuviese ocurriendo un terremoto, ¿qué harían? ¿Cómo se protegen primero y cuál sería la coordinación familiar que tendrían?", planteó Miguel A. Ríos Torres, director ejecutivo de la Agencia Estatal para el Manejo de Emergencias y Administración de Desastres (Aemead).

En torno al tema del plan familiar, el funcionario dijo que era importante que las personas tomen en consideración sus necesidades particulares como, por ejemplo, si alguno de los miembros de la familia usa medicamentos y la manera en que se comunicarán pasado el terremoto.

"Tenemos que crear la conciencia en la gente de que con este ejercicio no se pueden quedar exclusivamente en que me agaché, me cubrí y me sujeté en algún sitio. Es pensar, internalizar, tomar conciencia de que si en ese momento realmente estuviera ocurriendo un terremoto de gran magnitud cómo yo voy a funcionar", puntualizó el ejecutivo.

Ríos Torres agregó que durante el ejercicio también se corroborará el estado de los sistemas de comunicación dentro de la Aemead y entre las otras agencias de respuesta de emergencia del país. También se verificará que los tiempos de respuesta a la emergencia sean los correctos.

Por su parte, el director interino de la Red Sísmica de Puerto Rico, Víctor Huérfano, destacó que Puerto Rico está ubicado en una zona de actividad sísmica.

"Este es un ejercicio voluntario que nos puede salvar vidas. Si estamos en una oficina, algo nos puede caer encima... Uno nunca sabe cuándo va a temblar. Lo que sabemos es que puede ocurrir en cualquier momento, así que parte de la concientización que perseguimos es que tengamos presentes en nuestras

mentes que un temblor ocurre en cualquier momento, por lo tanto hay que tomar medidas de precaución”, dijo Huérfano.

Durante la conferencia de prensa en la que se anunció la realización del evento, se recalcó que las personas interesadas en participar de este simulacro, deben inscribirse en la página electrónica de “El Gran Shakeout de Puerto Rico” (<http://shakeout.org/puertorico/>).

El pasado año, unas 650,000 personas se inscribieron, mientras en el 2012 hicieron lo propio alrededor de 750,000 ciudadanos.

Esta iniciativa surgió del Cuerpo de Bomberos del estado de California en el año 2008. En Puerto Rico es organizada por la Aemead en conjunto con la Red Sísmica, la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA, por sus siglas en inglés), el Servicio Nacional de Meteorología (SNM), el Comité Estatal de Comunicaciones de Emergencia/EAS-Puerto Rico y la Asociación de Radiodifusores.

En medio de la conferencia de prensa, y tras varios cuestionamientos, Huérfano aseguró que la Red Sísmica ha tomado provisiones para evitar que su página en el internet se caiga en medio de un terremoto, como les pasó el pasado 13 de enero, cuando se registró un movimiento de 6.4 grados.

“Sí, hemos mejorado en el sentido de que desde ese momento el Colegio de Mayagüez, la Agencia Estatal (Aemead) y la Junta Reglamentadora de Telecomunicaciones, realizamos un plan de trabajo técnico. La página de la Red Sísmica se rediseñó y se estableció un sistema de nodos con cinco máquinas (cinco servidores) trabajando. Este es uno de los cambios más significativos”, dijo Huérfano.